



**Efrain de Jesús Gordillo Garcia**

**control de lectura**

**antropología Médica II**

**2°A**

**PASIÓN POR EDUCAR**

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de marzo del 2023.

# 1 Reporte antropologia Medica

Elfrain de Jesús Gordillo García

En las investigaciones que se van elaborando durante estos últimos años se ha comentado o no hemos dado cuenta que se van perdiendo el nombre de algunas enfermedades coloniales ejemplos de ellas son los empachos la cual acabamos de reusar, y la cual las personas que aun le llaman de esa manera hay que respetarla la antropologia medica durante estos años ha estado investigando la historia de la medicina y la promoción del humanismo hoy en día se va perdiendo con el paso del tiempo lo que es el humanismo con los medicos modernos y eso hace que que el trato a la concidencia con los pacientes ya no sea de la mejor manera y hace tambien que muchas veces el paciente no exprese muy bien su padecimiento ya que por la falta de atencion ara que el paciente no se sienta atendida y en ocasiones hace que exista un tipo de discriminación como ya mencionamos anteriormente nuestro pais esta lleno de muchas culturas y tradiciones y con mayor relevancia en las localidades un poco mas alejadas desde las ciudades es por ello que esas personas cuentan con algunas practicas que realizan para curarse de las enfermedades ya que muchas veces solo a eso pueden tener acceso ya sea por la distancia o por otros factores, la cual muchas veces nosotros como medicos debemos acoplarnos



Efraín de Jesús Gordillo García

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Señor Médico: la medicina es la profesión más hermosa pero también la más complicada, la medicina o el médico debe estar disponible a todas horas ya que el paciente es su fuente de confianza o se siente seguro al estar frente a un médico es por ello que el médico debe estar en constante estudio y una de las mejores satisfacciones para el médico es cuando la cara del paciente cambia cuando dice que por el médico se encuentra bien ahorríta el médico de tener empatía, debe ser respetuoso para que se le pueda dar una buena atención, el médico debe ser médico para los pacientes y no para clientes es decir el médico debe ejercer esta carrera por gusto y no por el dinero ya que en ocasiones nos toparemos con personas que son de muy pocos recursos y no podrá pagar una consulta y no por eso lo trataremos de una mala manera es por eso que el médico debe hacer un compromiso en ayudar o cuidar a estos enfermos sin importar si es de dinero o de escasos recursos y lo debe realizar con gusto que la profesión lo ejerce no como una de tantas profesiones si no como un gusto de ayudar a los demás y atenderlos como en algún punto de la vida nos gustaría que nos atendiera otro médico, Recordemos que cuando una persona pierde su salud, su única puerta en la que confía es en el médico y es el que le ha dado la esperanza, para poder ser médicos debemos hacer sacrificios que solo nos darán frutos a largo plazo por eso para poder ser médicos debemos saber que nuestra vida no será fácil y tenemos que dar más de lo que tenemos como dice la médica Carmen Juárez o como decía la médica Cristina Fuentes que una mujer no está casada con un



## 2 control Antropología

Esraim de Jesús Gordillo, García.

FECHA

Dr. Sergio  
Jiménez Ruiz.

Usos y costumbres de los hombres es filosofía, historia y conocimiento de los hombres sin letra. Como nace la antropología médica? esa era la pregunta que muchas personas tenían ya que hoy en día en la medicina la utilizamos y es de mucha ayuda en algunos países en especial los estados unidos ha tenido un enorme crecimiento en algunas universidades de dicho país, como ya hemos mencionado que la antropología médica tiene un gran crecimiento y más cuando estos países tienen una gran variedad de culturas, creencias, u otros diferentes visiones entre sus distintos pueblos, sabemos que México es uno de los países que más culturas o tradiciones poseen esto gracias a que en sus estados hay un sin fin de grupos étnicos, entonces para la medicina es muy importante poder preparar a los médicos para que sepan como trabajar con estas personas y para ser respetados ya que muchas veces los personas las cuales llamamos indígenas pueden expresarse de una manera más coloquial lo cual para muchas personas puede sonar chistoso y se burla, lo cual para las personas indígenas esto puede sonar muy burlesco e incómodo y eso hace que muchas veces en vez de acudir con un médico ellos mejor opten por ir con un brujo o curandero ya que ahí ellos se sienten más cómodos y comprendidos, entonces se ha estado implementando la antropología médica en la medicina para que con eso se espera que exista una mejor relación entre médico y enfermo e incluso se ha optado en algunas ocasiones que hagan una colaboración o que trabajen juntos el médico y la partera ya

## 3. Control de lectura:

En la cultura indio prehispánica estaba integrada o solo se conformaba de plantas naturales es decir que todo lo que utilizaban para realizar curaciones eran cosas naturales, la integraban de cuatro principios que era el agua, aire, tierra y fuego con eso se podían hacer los curanderos o shamanes para realizar curaciones y que sea efectiva, pero esas personas sus creencias o mitos demostraba su fuerza vital ya que para ellos sus creencias o sus formas de pensar era una de las cosas más sagradas que pudieran tener y que no podían pensar diferente ya que eran expulsados de sus tribus o de su lugar de origen y también al origen y destino y destino final del hombre les permitía tener una interpretación característica del tiempo y el espacio estas ideas influyeron en su vida secular y religiosa, de aquí sigue existiendo en que muchos pueblos no pueden pensar diferentes a sus líderes y también deben tener la misma creencia religiosa esto a que muchas personas gracias a sus creencias dicen que se han podido curar esto también gracias a sus curanderos o brujos después de un cierto tiempo empezó a escucharse sobre la magia y esto se explicaba como un fenómeno sobrenatural y ya como pasaban los años la magia se inserta en un sistema en un sistema indígena, y esto asume la espiritualidad del medio natural circundante, en ese momento se vinculaban los cataclismos y las enfermedades con el poder de sus "apus" la génesis de la medicina en la América prehispánica puede a un verce reflejada en la cosmovisión mágica religiosa

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

TITULO

FECHA

A control Efraim de Jesus Gardillo Garcia.

Una persona compleja debe tener una vision holistica la cual se refiere a que debe estar preparada a poder convivir con todo tipo de personas y tendra que respetar todos los creencias y visiones de otras etnias en relacion al medico se dice que tiene que tener una vision vision bicultural ya que es una de las carreras que muy probable va a convivir con todo tipo de personas es decir con otras etnias que probablemente no estara de acuerdo el medico pero tendria que respetar y poderlo ayudar sin importar nada. Sabemos que la cultura tiene un valor muy importante para el desarrollo de los procesos psicologicos humanos como lo describe vigotsky en la teoria sociocultural; en ocasiones es muy complicado poder entender o comprender al ser humano ya que no todos tenemos las mismas creencias o las mismas visiones entonces puede que en algun punto podamos chocar en eso es por eso que martinez nos advierte que es de suma importante poder estudiar al ser humano en su proceso de mente - cuerpo y cultura esta teoria teoria de Martinez es de suma importancia para poder ir llegando a los medicos generales ya que ellos son los que probablemente estarian mas al frente de estas culturas mexicanas un medico con una vision biopsicosociocultural no solo se encargara de curar al enfermo si no tambien de poder preservar la salud de hombre en la actualidad cuba presenta algunas cambios muy importantes en la educacion medica ya que uno de sus metas es poder formar medicos con una adecuada y actualizada competencia, cientificotecnica, de cualidades humanas que favorezcan la relacion medico paciente y esto a causa de que por un tiempo se dice que esto se habia perdido.

## Bibliografía

Bernal, L. (s.f.). *luisbernal.es*. Hidroterapia.

Bourgeois, P. (2016). *El extraordinario poder curativo de la arcilla*. DE VECCHI.

Díaz, S. I. (2010). Modernidad alternativa: Medicinas locales en los Altos de Chiapas. *Nueva Antropología*, XXIII(72), 11-31.

Peralta, H. G. (1939-2000). Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora. *La derecha en México*, 121-144.